
ATA DA ASSEMBLEIA do 42º ENCONTRO REGIONAL DE BOTÂNICOS 1 

Sociedade Botânica do Brasil – Regional MG, BA, ES 2 

 3 

Ata da Assembleia Geral Ordinária da Sociedade Botânica do Brasil, Regional MG, BA, ES, realizada 4 

em 07 de julho de 2022 às 14h00, na plataforma Google Meet em virtude da pandemia da COVID-19. 5 

Estiveram presentes, a diretora Profa. Valquíria Ferreira Dutra, a vice-diretora Profa. Cláudia Elena 6 

Carneiro, a tesoureira, Luana Silva Braucks Calazans, a secretária Profa. Rosy Mary dos Santos Isaias, 7 

e dos associados: Aíla Oliveira da Silva, Andrea Pereira Luizi Ponzo, Bárbara Rosemar Nascimento 8 

de Araújo, Claudenir Simões Caires, Franciele Santos de Oliveira, Francisco de Assis Ribeiro dos 9 

Santos, Igor Abba Arriola, Islaine Franciely Pinheiro de Azevedo, Lidyanne Aona, Paulo Eugênio 10 

Oliveira, Ramon Guedes de Oliveira, Renata Carmo de Oliveira, Tânia Regina dos Santos Silva, 11 

Weverson Cavalcante Cardoso e Yule Roberta Ferreira Nunes, e do não-associado Leonardo Feijó 12 

Cadena de Oliveira Filho. A diretora Valquíria Dutra abriu a assembleia comunicando que a reunião 13 

está sendo gravada, saudou os participantes e solicitou que todos assinassem a lista de presença. Em 14 

seguida, apresentou os itens da pauta e conduziu a assembleia: Item (1) leitura, discussão e aprovação 15 

da ATA da Assembleia Geral Ordinária da Sociedade Botânica do Brasil, Regional MG, BA, ES, 16 

realizada durante o 41o Encontro Regional de Botânicos. A secretária da Regional MG, BA, ES da 17 

SBB, Rosy M. S. Isaias, procedeu a leitura da ata. Os presentes manifestaram-se por escrito no chat da 18 

reunião, sendo a ata aprovada com pequenas alterações, sem prejuízo do conteúdo. Item (2) 19 

Comunicações da Diretoria Regional: A diretora Valquíria Dutra relatou as atividades relativas aos 20 

anos de 2021 e 2022, sendo estes o apoio a realização do 410 Encontro Regional de Botânicos pela 21 

Universidade Federal do Sul da Bahia e atração de jovens botânicos por intermédio do Chapter 22 

IniciAção Botânica. Ressaltou que este grupo de jovens botânicos tem atuado na mediação de eventos, 23 

a saber: o Iniciação Botânica convida e o Bate-Papo com o Chapter. Além disso foram realizadas 24 

postagens no Instagram sobre os membros do grupo e a mediação de três palestras pré-ERBOT com o 25 

objetivo de divulgar o Encontro. Durante o 410 ERBOT, foi realizada a assembleia da Diretoria 26 

Regional com 24 sócios presentes e cinco ouvintes. A diretora Valquíria Dutra participou de 27 

treinamentos promovidos pela Diretoria Nacional, representou a regional no GT Diagnóstico das 28 

Coleções Botânicas Brasileiras, visitou a sede em Brasília para organização dos documentos em pastas 29 

e arquivamento em mídias digitais. A presidente da Sociedade Botânica do Brasil Tania Silva 30 

parabenizou a diretoria da regional MG, BA, ES pelas atividades, as quais são ações voluntárias, 31 

executadas de forma concomitante às atividades docentes. Lembrou, ainda, que é preciso que as 32 

atividades sejam centralizadas, exemplificando que as atividades dos núcleos, p.ex., não aparecem no 33 

site da SBB; cada núcleo tem uma conta do Youtube, o que gera a perda de nossa memória. Aproveitou 34 

o momento para solicitar que os cartazes sejam encaminhados a Diretoria Nacional da SBB para 35 

conhecimento e que é importante inserir nos cartazes a logo da SBB. A diretora Valquíria Dutra 36 

comentou que há atividade do Núcleo de Briófitas sobrepondo ao 420 ERBOT, ressaltou que regionais 37 

e núcleos devem atuar juntos e concorda que a falha de comunicação gera tais sobreposições. Tania 38 

Silva declarou não saber oficialmente da atividade do Núcleo de Briófitas e propôs que tenhamos um 39 

calendário socializado de modo a atender uma demanda dos sócios que reclamam muito, pois parece 40 

não haver regras na SBB. Sugeriu que a sócia Renata Carmo Oliveira, como presidente do Conselho 41 

Superior da SBB, possa viabilizar este calendário e estabelecer regras para que possamos aproveitar 42 

ao máximo os eventos. A diretora Valquíria Dutra informou que o referido evento é o I Encontro on 43 

line de Briólogos e IV Simpósio de Briófitas do Brasil, ocorrendo de 4 a 8 de julho, concomitante ao 44 
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420 ERBOT. A secretária Rosy Isaias concorda com a presidente Tania Silva e sugere a organização 45 

de um calendário no site da SBB, para que diretorias e núcleos possam postar as datas dos eventos e 46 

assim podermos consultar antes de agendarmos novos eventos; questionou a viabilidade da execução 47 

deste calendário no site, e pediu que a sugestão fique registrada. A presidente do Conselho Superior 48 

Renata Oliveira saudou os presentes e ressaltou que os núcleos e diretorias necessitam de uma 49 

secretaria especial, porque as redes sociais dispersam as ideias e eventos, assim essa pessoa poderia 50 

nos ajudar com a organização de uma agenda comum; considerou que nos organizemos nas regionais 51 

para resolver a melhor forma de dialogar com a Diretoria Nacional. Renata Oliveira informou que no 52 

site da Diretoria Nacional existe uma agenda que pode ser acessada por todos, mas que as pessoas têm 53 

dificuldade de consultar as páginas na web. Ressaltou, ainda, que estão sendo oferecidas atividades 54 

em modo remoto e que as pessoas podem optar por temas distintos. Valquíria Dutra esclareceu que as 55 

regionais têm uma boa comunicação via grupo do WhatsApp, mas com os núcleos não há este tipo de 56 

comunicação, pelo menos não na nossa regional; sugeriu que os núcleos tenham uma participação 57 

maior nos eventos regionais, o que pode ser feito por meio da melhoria da comunicação entre núcleos 58 

e regionais. A sócia Aíla Oliveira reforçou que seria bom uma pessoa responsável pela manutenção do 59 

site e do Instagram, estreitando a comunicação com a Diretoria Nacional da SBB. Aíla comentou que 60 

consultou o estatuto e o regimento e viu que consta neles a obrigação do uso da logomarca, e sugeriu 61 

formas de divulgação periódica pelo Instagram para que os sócios saibam seus direitos e deveres.  62 

Tania Silva informou que a SBB tem uma secretária que está começando a trabalhar em meio período, 63 

mas nada disso resolve se os núcleos não enviarem as informações. Ressaltou, ainda, que a informação 64 

tem que chegar a SBB e ressaltou que não há reclamações de que a informação foi enviada e a SBB 65 

não divulgou; a persistir este comportamento, não há como arrumar a agenda e discorda da proposta 66 

da sócia Aíla, enfatizando que temos que saber as regras para saber nossos direitos. Quanto a situação 67 

dos núcleos, sugeriu verificar o que ocorreu e conversar com os responsáveis, sendo que a partir do 68 

último Congresso Nacional de Botânica, os núcleos têm uma normativa. Ressaltou que os núcleos e 69 

comissões organizadoras dos eventos criam seus próprios canais e sites, questionando até quando estes 70 

canais devem ficar ativos, informando ainda que há e-mails não acessados por dois anos. Concluiu 71 

informando que os e-mails terão custos e precisaremos rever quais e-mails serão funcionais ou não. 72 

Item (3) Comunicações da Tesouraria: A tesoureira da regional, Luana Calazans, informou que em 73 

2020, os valores das anuidades totalizaram R$3.146,40 (três mil, cento e quarenta e seis reais e 74 

quarenta centavos) correspondentes aos 30% das anuidades pagas em 2020. Como despesas foram 75 

gastos R$ 1.792,08 (hum mil, setecentos e noventa e dois reais e 8 centavos) com a visita da diretora 76 

a Brasília para recuperação da memória dos ERBOTs, restando um saldo positivo de R$ 1.354,32 (hum 77 

mil, trezentos e cinquenta e quatro reais e trinta e dois centavos). Para o ano de 2022, temos um saldo 78 

de R$3.683,27 (três mil, seiscentos e oitenta e três reais e vinte e sete centavos) referentes a 30% das 79 

anuidades; com o superavit do ERBOT de R$10.131,45 (dez mil cento e trinta e um reais e quarenta e 80 

cinco centavos), a regional ficou com um saldo de R$13.814,70 (treze mil oitocentos e quatorze reais 81 

e setenta centavos). Luana ressaltou o superávit do ERBOT e a oscilação de sócios quites (56 em 82 

janeiro de 2020, 99 em dezembro de 2020, 88 em maio de 2021, 118 em outubro de 2021 e 96 em 83 

julho de 2022). Valquíria comentou que estamos mantendo o número de sócios quites entre 90-100 e 84 

com a aproximação do Congresso Nacional de Botânica, este número tenderá a crescer e ressaltou que 85 

saltamos de 56 para 90 sócios quites nesta gestão. Renata Carmo Oliveira salientou que nós na 86 

Regional estamos imbuídos na atração de jovens pesquisadores, pós-graduandos, para o quadro de 87 

sócios da SBB e informou que a reunião com representantes dos Programas de Pós-Graduação ocorrida 88 

no mesmo dia pela manhã se configura em mais um exemplo do incentivo pretendido. Finalizou 89 

comentando que precisamos dos pós-graduandos como sócios para divulgarem a SBB, gerando efeito 90 
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agregador e multiplicador. A diretora Valquíria Dutra informou que várias pessoas elogiaram a grande 91 

participação de pós-graduações não só como organizadores, mas também apresentando seus trabalhos 92 

importantes e necessários. Renata Oliveira ressaltou que são os jovens que dominam as plataformas, 93 

sendo rápidos e estão de parabéns; a parceria com o Programa de Pós-Graduação em Biologia Vegetal 94 

da UFMG foi excelente com trabalhos de muita importância; complementa que precisamos divulgar e 95 

dar visibilidade nas diferentes partes do país para a diversidade de trabalhos que está sendo feita; 96 

aprimorar o olhar para os congressos nacionais e os eventos regionais e finalizou parabenizando o 97 

trabalho dos pós-graduandos da UFMG. Item (4) Comunicação dos atos do Conselho Superior – A 98 

diretora Valquíria Dutra informou que não houve deliberações uma vez que o Congresso Nacional 99 

ainda não ocorreu no corrente ano; a regional segue em débito devido ao relatório do 410 ERBOT não 100 

ter sido enviado; a diretoria regional cobrou, sem sucesso, mas esperamos sanar esta pendência até o 101 

Congresso Nacional. A diretora passou a palavra para a Presidente do 420 ERBOT, Profa. Rosy Mary 102 

dos Santos Isaias que destacou a planta símbolo Coleocephalocereus buxbaumianus, o tema: 103 

“Florescendo sob novos e velhos desafios” e a logomarca. Ressaltou o evento Pré-ERBOT realizado 104 

no hall do Instituto de Ciências Biológicas da UFMG, a saber, a exposição “Verde-Vida: Memória dos 105 

Encontros Regionais”, com o objetivo de divulgar a Sociedade Botânica do Brasil. A exposição foi 106 

realizada em parceria com a Universidade Federal de Uberlândia, onde a vice-presidente, Profa. Renata 107 

Carmo Oliveira fez a montagem no hall do Instituto de Biologia. Agradeceu a ajuda da graduanda em 108 

Museologia da UFMG, Marina Vale e seus colegas que realizaram a montagem da exposição no modo 109 

virtual e a pequena mostra presencial no pré-ERBOT e destacou que a ideia da exposição partiu na 110 

verdade da diretora Valquíria Dutra. Em seguida, passou os dados numéricos do ERBOT constantes 111 

na plataforma Even3. Informou que o evento contou com 5 (cinco) palestras envolvendo palestrantes 112 

da UFMG, UFU, UFES, UniFal e Universidad de Concepción (Chile); 7 (sete) mesas redondas 113 

envolvendo 24 (vinte e quatro) professores, em sua maioria pós-graduandos. Em relação ao público, 114 

foram 390 (trezentos e noventa) participantes inscritos e 159 (cento e cinquenta e nove) submissões de 115 

trabalhos aprovados. Alguns resumos foram rejeitados por falta de ajustes ao template demandado. Os 116 

resumos aceitos contaram com 412 (quatrocentos e doze) autores e 31(trinta e um) avaliadores; foram 117 

46 (quarenta e seis) convidados e 5 (cinco) pessoas na comissão organizadora. Em relação ao número 118 

de inscrições, 76 (setenta e seis) sócios quites que se inscreveram gratuitamente, 174 (cento e setenta 119 

e quatro) graduandos não-sócios, 18 (dezoito) professores da educação básica, 72 (setenta e dois) 120 

alunos de pós-graduação não-sócios e 14 (quatorze) profissionais não-sócios, 1 (um) aposentado não-121 

sócio, o que indica um bom potencial de público a ser atraído para a SBB. Rosy Isaias informou que a 122 

comissão buscou valorizar e dar preferência aos sócios da regional. Com relação aos minicursos, foram 123 

9 (nove) atividades, com 25 (vinte e cinco) professores de 4 (quatro) instituições: UFU, UFMG, UEFS, 124 

UFV, sendo presenciais em sua maioria. Os videoposteres foram organizados em 8 sessões pelo 125 

secretário do evento, Igor Abba Arriola que organizou todo o material no Youtube. Os avaliadores, 126 

citados nominalmente, foram fundamentais para que os trabalhos fossem apresentados. O evento 127 

contou com o apoio da UFMG e UFU, além do Conselho Regional de Biologia - CRBio 4ª Região, 128 

Instituto Pristino e Programa de Pós-Graduação em Biologia Vegetal da UFMG. Ígor Arriola ressaltou 129 

que os participantes tiveram dificuldades para apresentar seus resumos nas normas solicitadas. 130 

Valquíria Dutra cumprimentou a comissão organizadora pela qualidade do evento, destacando e 131 

agradecendo a atuação do sócio Igor A. Arriola que atuou em multitarefas, avaliando, organizando e 132 

resolvendo demandas pelos e-mails. Considerou as palestras e mesas redondas de excelente qualidade, 133 

seguidas de ótimas discussões. Comentou que a exposição foi ideia dela, mas não teria saído sem a 134 

participação da Marina Vale e dos demais membros da diretoria. A ideia é que a exposição seja 135 

itinerante e por isso os totens foram montados em material de plástico e leve que facilita o transporte, 136 
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podendo ser levado para os próximos ERBOTs e CNBots. Ressaltou que, embora o modo remoto gere 137 

superávit, há dificuldades e muito trabalho envolvido, pois ocorre que palestrantes não conseguem 138 

acessar e a transmissão pode cair no meio da fala, dentre outros contratempos. Renata C. Oliveira 139 

agradeceu o trabalho coletivo, comentando que a diretoria esteve atuando junto a comissão todo o 140 

tempo. A equipe na UFU é pequena, mas ela, pessoalmente, segue na tarefa de cutucar os colegas e 141 

envolver os pós-graduandos para participarem dos congressos e encontros regionais. Disse estar 142 

encantada com os videoposters, todos muito bons em termos de falas e organização, mas que está 143 

assustada com um movimento para uma escola virtual. A presidente da SBB, Tania Silva, parabenizou 144 

a Rosy Isaias e a equipe pelo trabalho, comentando que se você quer que algo aconteça, peça a uma 145 

pessoa ocupada, pois viu que mais uma vez foi o que aconteceu. Relatou que o superávit não é função 146 

do evento ocorrer em modo remoto, uma vez que os ERBOTs mesmo presenciais dão superávits, 147 

considerando, em geral, a solicitação de verbas feita às agências de fomento, CNPq (que este ano não 148 

abriu edital), às FAPs, aos CRBios que impactam positivamente os ERBOTs fazendo com que estes 149 

se paguem ou no mínimo zerem o saldo. Comentou que mesmo tendo todos os associados da SBB 150 

participado gratuitamente, tivemos uma boa adesão e sugere uma avaliação de quantos não sócios 151 

depois do ERBOT passam a integrar a SBB. Destacou, ainda, que os pós-graduandos podem ser 152 

diretores das regionais e presidente da SBB nacional, com o mesmo poder de voto, e que os eventos 153 

da SBB são itinerantes para que ocorra a divulgação personalizada, ressaltando que a Regional MG, 154 

BA, ES tem conseguido levar os eventos para o interior, o que é extremamente desejável. A presidente 155 

lembrou que teremos eleição no próximo ano, e que as regionais não seguem as datas para os editais 156 

de renovação das diretorias, o que pode ser pensado. Finaliza relembrando que neste ano teremos 157 

eleição para novo mandato da Diretoria Nacional da SBB. Item (5) Sede do 430 ERBOT – A diretora 158 

Valquíria Dutra apresentou a proposta da sede pré-definida desde o 410ERBOT e leu a mensagem do 159 

Programa de Pós-Graduação em Botânica Aplicada (PPGBot) da Universidade Estadual de Montes 160 

Claros. A proposta prevê a organização do 430 ERBOT de forma conjunta ao IV Simpósio de Botânica 161 

Aplicada (IV SIMBOT) com data prevista para início em 17 de abril de 2023. Após a leitura, a 162 

presidente Tania Silva parabenizou pela iniciativa e expressou sua preocupação com a data proposta 163 

ser muito próxima ao período do Congresso Latinoamericano de Botânica que ocorrerá em 21 de abril 164 

de 2023, solicitando, pois, o adiantamento ou adiamento da data prevista para o 430 ERBOT. A Profa. 165 

Isla Azevedo, coordenadora adjunta do PPGBot informou que a expectativa é grande e ressaltou a 166 

experiência da comissão organizadora com eventos envolvendo muita participação de público e a 167 

casadinha com a Pós-Graduação como pontos positivos. Complementou que a UNIMONTES é uma 168 

instituição com grande importância na região e que completará 60 anos no ano que vem. Ressaltou que 169 

a flora do norte de Minas Gerais é peculiar, compreendendo um ecótono cerrado-caatinga-mata 170 

atlântica e que Montes Claros agrega uma diversidade cultural gigantesca, como atrativos para o 171 

público-alvo do 430 ERBOT. Com relação a data, indicou que pode ser reavaliada, mas esclarece que 172 

a ideia era também celebrar o Dia da Botânica, sendo importante que o evento seja no primeiro 173 

semestre, distanciando do Congresso Nacional. Valquíria Dutra agradeceu a Profa. Isla Azevedo pela 174 

disponibilidade de sediar o 430 ERBOT, no norte de Minas Gerais, ressaltando a possibilidade de 175 

trabalhos de campo numa região tão linda e rica. Isla Azevedo complementou que este será o primeiro 176 

ERBOT presencial depois da pandemia e que a comissão organizadora planeja receber a todos com 177 

muito calor, arroz com pequi, carne de sol, cafezinho e cachacinha, muito calor de Montes Claros e 178 

que a organização será um desafio para os botânicos da região. Concluiu dizendo que a coordenadora 179 

do PPGBot, Profa. Yule Nunes, adora um desafio e nos coloca no enfrentamento. Valquíria Dutra 180 

perguntou à assembleia se havia alguma outra proposta para sediar o 430 ERBOT ou o próximo (440 181 

ERBOT). A sócia, vice-diretora da regional, Cláudia Elena Carneira apontou a Bahia como uma grande 182 
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possibilidade para sediar o 440 ERBOT. Não havendo outra proposta, a proposta do PPGBot da 183 

UNIMONTES para sediar o 430 ERBOT foi aprovada por aclamação. Item (6) Outros assuntos – a 184 

diretoria Valquíria Dutra pediu aos sócios sugestões ou demandas para a diretoria preparar nossas 185 

próximas atividades com contato pelo seu e-mail pessoal ou pelo da diretoria 186 

(regional.mgbaes@botanica.org.br) e passou a palavra para a presidente da SBB, Tania Silva, que 187 

comentou que foi no primeiro Congresso Latinoamericano em 1994, quando todos do laboratório no 188 

qual atuava se mobilizaram para comparecer ao evento. Para a edição atual, as inscrições para 189 

propostas de atividades estão abertas e propôs uma reflexão sobre a manutenção das atividades on-190 

line, especialmente o alcance que estas têm e ponderou sobre a dicotomia on-line ou presencial, 191 

chamando a atenção para os números. Considerou que a regional é formada por 3 (três) estados grandes 192 

o que requer grandes deslocamentos, sugerindo pesarmos na gravação e disponibilização das 193 

atividades on-line. Valquíria Dutra ponderou que estamos na transição que ocorreu do presencial para 194 

o remoto, e agora do remoto para o presencial. Citou a fala do sócio Jimmy Nakagyma sobre a 195 

importância dos eventos presenciais e que devemos ponderar sobre os dois tipos de eventos. A vice-196 

diretora Cláudia Carneiro parabenizou a comissão organizadora, comentando que acompanhou o 197 

evento desde o início, assistiu todos os pôsteres e que pretende seguir acompanhando até o final. 198 

Avaliou que tanto os alunos da graduação quanto da pós-graduação, quanto para aqueles que estão 199 

fazendo os cursos de formação de professores, é uma alegria apresentar seus trabalhos. Anotou muitas 200 

ideias para a área de ensino, com inovações e oportunidades, especialmente para professores da 201 

educação básica. Destacou o envolvimento dos pós-graduandos e dos membros do Chapter IniciAção 202 

Botânica que tem se desdobrado, auxiliando na organização que está impecável, com destaque à tutoria 203 

da Profa. Rosy Isaias, responsável pela iniciativa de criação do grupo. Ainda, como vice-presidente do 204 

720 Congresso Nacional de Botânica, convidou aos presentes a se inscreverem, pois a comissão 205 

organizadora, embora pequena, tem se desdobrado e trabalhado para oferecer um Congresso de 206 

qualidade. O tema central do congresso é “Botânica, para quê e para quem: desafios, avanços e 207 

perspectivas na sociedade contemporânea”, e vai acontecer de 24 a 28 de outubro de 2022, com 208 

atividades on-line e presenciais, a saber palestras magistrais, mesas redondas, lançamento de livros, 209 

reuniões-satélite, minicursos, Botânica na Praça e Botânica na Escola. As atividades presenciais 210 

acontecerão em diversos locais do Brasil. A comissão organizadora é composta pelo Fernando Periotto 211 

da UFScar, como presidente, Cláudia Carneiro da UEFS como Vice-presidente, Denise Klein da 212 

UNIRIO, Gustavo Shimizu da Unicamp, Carlos Wallace Moura da UEFS, Lucas Marinho da UFMA, 213 

Suzana Ursi da USP, e Mauricio Ferreira do Centro Universitário Adventista de São Paulo. O 214 

congresso terá ainda como Presidente de Honra, a Profa. Leila Macias. A Profa. Maura da Cunha da 215 

UENF, RJ, coordenará a sessão de dissertações e teses. Concluiu informando que a submissão de 216 

resumos está aberta até 22 de julho, que terá a Mostra de Materiais Didáticos, e que se esperam 217 

candidatos ao Prêmio Verde. A diretora Valquíria Dutra retomou a palavra destacando que os membros 218 

do Chapter  IniciAção Botânica têm se esforçado para auxiliar no ERBOT, apesar de suas múltiplas 219 

tarefas e encaminha o reconhecimento e o agradecimento ao grupo pela integrante Aíla Oliveira, 220 

presente à assembleia. A sócia Aíla Oliveira, integrante do Chapter IniciAção Botânica, agradeceu as 221 

palavras da Diretora Valquíria Dutra, parabenizou a organização do evento, a participação da Pós-222 

Graduação e a estrutura destacando o estímulo para a participação dos graduandos e profissionais da 223 

Educação Básica, destaque extensivo ao Congresso Nacional de Botânica. Destacou, ainda, a proposta 224 

das mesas redondas com os temas de Ensino sendo agraciados, além da Pesquisa e da Extensão. Como 225 

sugestão, destacou as atividades pré-ERBOT que têm sido muito proveitosas e sugeriu que mesmo nos 226 

próximos anos, tais atividades sigam sendo ofertadas, mesmo de modo remoto, intensificando as 227 

participações. Sugeriu estratégias para divulgar quem são os associados e uma Mesa Redonda como 228 
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estímulo para divulgar o ERBOT e o Congresso Nacional do ano que vem. Valquíria Dutra informou 229 

que os eventos pré-ERBOT devem continuar, tanto pelas palestras quanto pela divulgação, pois estes 230 

são ótimos, chamando a atenção da Profa. Isla Azevedo para a proposta. Não havendo mais inscritos 231 

para falas, agradeceu a presença de todos, reiterou o convite para as últimas atividades do ERBOT e 232 

desejou rever a todos em Montes Claros. A sócia Bárbara Rosemar de Araújo lembrou de fazermos a 233 

foto da assembleia. A Profa. Ana Maria Giulietti entrou na reunião e saudou o próximo ERBOT em 234 

Montes Claros e o Congresso Nacional em 2023 em Belém. A Profa. Valquíria Dutra saudou a todos 235 

e encerrou a assembleia. 236 

 237 

Belo Horizonte, 07 de julho de 2022. 238 
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